



AVANCES SEGUIMIENTO A LAS MESAS DE DIÁLOGO CON LAS ORGANIZACIONES SOCIALES DE PUTUMAYO EN MOVIMIENTO UNIDAD POPULAR

Por primera vez, el Gobierno nacional va a los territorios para escuchar a las comunidades.

Desde el 10 de junio, se ha acompañado a las organizaciones sociales de Putumayo en Movimiento Unidad Popular en diálogos que demuestran la voluntad de conversar y resolver problemáticas estructurales que llevan años sin atención adecuada.

Este Gobierno NO lleva respuestas prefabricadas, las respuestas y acciones de construyen desde el territorio con sus comunidades para transformar sus regiones en beneficio de sus habitantes.

Se ha atendido las mesas de diálogo con distintas entidades, entre ellas el Ministerio de Salud, Ministerio de Vivienda, Ministerio de Agricultura, Unidad Nacional de Gestión de Riesgo, Unidad para las Víctimas, Agencia Nacional de Tierras, Gobernación de Putumayo, Invias, Agencia Nacional de Infraestructura, Agencia de Renovación del Territorio, Banco Agrario, alcaldías de Mocoa y Villagarzón entre otras entidades y acompañantes; Defensoría del Pueblo, Procuraduría General de la Nación y Personería Municipal de Villagarzón.

A la fecha se ha atendido las siguientes mesas de dialogo:

1. Salud **7 y 8 de julio**
2. Territorio **4 de julio**
3. Minga de resistencia **2 de julio**
4. Vivienda – Sembrando Futuro **9 de julio**
5. Siete de agosto **4, 10 y 24 de julio**
6. Ambiental **16 de julio**
7. Peaje e infraestructura vial **18 de junio y 3 de julio.**
8. Damnificados Rurales **21 julio**

- Avances en Salud

En las mesas técnicas de salud, se presentaron inversiones actuales en el territorio, incluyendo 16 proyectos para mejorar la infraestructura, dotación y la construcción del hospital San Gabriel Arcángel en Villagarzón.

Se ha avanzado en la articulación con las pueblos y comunidades, especialmente en las comunidades indígenas, con recursos aprobados para los modelos de salud indígena-SISPI, en particular para la Minga Indígena, Social y Popular, que forma parte de las 25 organizaciones de Putumayo en Movimiento.

- Proyectos de Vivienda

La Gobernación dispondrá de un predio de 5 hectáreas para avanzar con el proyecto de vivienda solicitado por sembrando Futuro, una de las 25 organizaciones sociales que también se están movilizando en este momento y quienes ocupan el predio del proyecto el porvenir de Villagarzón, con quienes estamos trabajando para que las personas que



ocupan el predio lo devuelvan pacíficamente y así poder entregarlo a familias víctimas.

La Alcaldía gestionará los trámites necesarios para que este predio quede dentro del EOT y avanzar en los proyectos.

Con recursos y asesoría del Ministerio de Vivienda se fortalece la autogestión en la construcción de viviendas en Urbanización El Porvenir con miras a 2026.

Se viene trabajando en la reubicación de las familias de "Siete de Agosto" en Mocoa, quienes actualmente ocupan el predio de Planadas. El propósito es que estas familias puedan devolver el predio de manera pacífica y a cambio, se les entregará un nuevo espacio a quienes cumpla con los criterios establecidos por la institucionalidad.

Esto permitirá avanzar en la construcción de las 216 viviendas para los damnificados rurales, un proyecto que aún no ha sido ejecutado debido a la ocupación del predio.

La intención es que todo se realice de manera amigable y ordenada para facilitar el progreso del proyecto y el bienestar de las familias involucradas.

Respecto al predio Los Sauces II, las organizaciones sociales solicitan no llevar a cabo su desalojo, un tema del cual el Ministerio del Interior no tiene competencia, ya que ese predio está destinado a la construcción de 909 soluciones de vivienda para los damnificados de la avalancha de Mocoa.

Precisamente, hay un fallo a favor de la UNGRD que exige el desalojo del predio, frente a este hecho, el Ministerio del Interior respeta las órdenes judiciales, por tanto, la solicitud de las organizaciones sociales de impedir el desalojo va en contra de una orden judicial y porque impide la reconstrucción de Mocoa.

- Situación de Peajes

Se han realizado dos mesas de trabajo sobre peajes entre las organizaciones sociales y las entidades competentes, sin acuerdos a la fecha, debido a que la propuesta presentada por las entidades no ha sido acogida por las organizaciones sociales.

Actualmente, se gestiona una nueva mesa institucional que se realizará el próximo 30 de julio en Bogotá, con la participación de la ANI, Invías, el Ministerio de Transporte y el Ministerio de Hacienda, para proponer nuevas fechas y alternativas de solución en una mesa de alto nivel.

Frente a las reprogramaciones de algunas mesas de trabajo, se debe a factores externos como cambios en las programaciones de los vuelos por parte de las aerolíneas, a la no disponibilidad de cupos, situación que impide el arribo oportuno de funcionarios de nivel central, aspecto que se puso en conocimiento de las vocerías y que se acordó conjuntamente reprogramar.

Reprogramación acordada con las comunidades en dos mesas de trabajo:

Ministerio del Interior

Dirección: Carrera 8 No.12B - 31, Bogotá D.C., Colombia

Conmutador: (+57) 601 242 74 00

Extensiones: 3110 - 3112 - 3116



1. Mesa Técnica con organizaciones sociales de Putumayo:
Transformación Económica, Agropecuaria y Productiva
2. Mesa de comunales donde se ha invitado a los 13 alcaldes, la Gobernación y cuyo pliego fue allegado por parte de la federación de juntas.

Desde el Ministerio del Interior le insistimos a las organizaciones sociales comprender que las vías de hecho retrasan más los procesos de diálogo, más cuando hay avances en las mesas de trabajo que se vienen surtiendo con las mismas.

Los derechos de toda la población putumayense deben ser respetados, tanto los derechos de las organizaciones que han considerado movilizarse o bloquear carreteras, como de aquellos que no hacen parte de las manifestaciones puesto que tienen el derecho a transitar de manera libre.